



# 樹海

令和5年10月2日 第6号

富良野市立樹海学校

TEL 27-2307 FAX 27-2308

## 「実りの秋」に思うこと

校長 小嶋 高德

休み明けの猛暑は何だったのかと思うほど、すっかり秋を感じる季節となりました。この時期、平沢・老節布の丘陵地帯、東山・西達布の農耕地の風景は、絵本のお伽の国のように美しいと感じます。よく自然豊かと言いますが、その景観は自然のままではなく、人がもたらしたものの、開拓した先人から続く地区の皆さんが作り上げた田園の美しさです。美しい景観のためにご苦労されたわけではなく、勤労の積み重ねがいつしか美をもたらしたといえるでしょう。また玉葱の収穫を終えた畑、豊かに実った麦の穂、草のロールを見るにつけ、豊かな実りは地区の皆様のご尽力の賜物であると実感します。学校もこの美しい樹海地区の中で、子どもの成長のために、地域保護者の皆様と連携しながら、教育内容を充実させていきたいと思ひます。

二学期のスタートに当たり、本校の子どもたちも成長の場面が数多く見られました。学校祭は大きな成果を上げたと思ひます。真剣な練習・準備に活躍は感動的で、演目が終わるごとに感涙しそうになりました。また、1年生から9年生までの皆が、休み時間や昼休みに楽しそうに遊ぶ姿は、自然で楽しそうで、最高だと感じています。樹海っ子の活躍を、この後の記事でご覧下さい。

10月は、後期課程生徒(7~9年)による演劇祭、全校参加の音楽発表会、樹海駅伝などがあります。音楽発表会に向けて、元気で美しい歌声が響き始めました。演劇では、富良野演劇工場の太田工場長さんの指導に任せ、表現力が向上しています。樹海駅伝に向けては、朝のランニングで記録向上を目指して励んでいます。これに限らず、多くの活動・学習でよい面を發揮しています。ぜひ活動ごと学習ごとに、さり気なく様子を聞き、会話しながらお子様の努力を誉めてください。その時の嬉しさが、自己有用感と健やかな成長につながります。ご理解と協力よろしくお願ひします。

### 教育実習生、感動の一週間！～離任式では思わず感涙する実習生も

9月4日から8日までの5日間、旭川教育大学より大学2年生の3名の教育実習生が来校。朝の活動から授業、休み時間、給食、掃除を共に過ごしました。実習生は「先生になりたい思ひが強まった」「1~9年生皆が頑張るこの樹海学校の先生になりたい！」と、思ひを語っていました。



### 祭りの華！子ども相撲大会で大活躍

9月10日(日)老節布神社祭子ども相撲が4年ぶりに開催。たくさんの樹海っ子が出場。大勢の地域の方の声援を受け、鎌田PTA会長の行司のもと、楽しい熱戦を繰り広げました。



### ミッションインフォレスト～後期課程森林学習プログラム

9月26日(火)7・8年生が森林学習プログラムを実施。富良野市博物館・教育大生ボランティアご協力で、普段は入林できない東大演習林で神社山までを調査する貴重な体験。今回は教育大旭川校の安藤キャンパス長も直々に同行されました。

オリエンテーションでは3・4年で体験した時の写真が紹介される一幕も。鬱蒼たる森林の中、思い出の木を見つけるなど、ミッションをこなしながら改めて森林の大切さを実感しました。



### クラシック音楽鑑賞～一流奏者の演奏を目の前で

9月20日(水)旭川フィルハーモニー管弦楽団よりバイオリン奏者の加藤夏恵さん、チェロ教室の山口健さんを迎え、3・6年生で音楽鑑賞授業を行いました。生演奏の音色の素晴らしさに触れる貴重な機会となりました。更に高額な楽器の演奏にも挑戦！素敵な時間を過ごせました。



### お報せ 危機管理

マニュアル改訂  
熱中症対応を明記し、樹海地区子ども安全マップを更新しました。ホームページにアップしておりますので、ご確認願ひます。

## 第2回学校祭 Don't worry, Be happy ～最高の笑顔で美しく～

9月9日(土)、第2回目の学校祭が行われました。ようやく新型コロナウイルスによる行動制限が解除され、多くの地域の皆様の観覧のもと、盛大に開催された学校祭でした。学校祭テーマ「Don't worry, Be happy」～最高の笑顔で美しく～のもと、児童生徒の笑顔あふれる発表で、会場は地域の皆様の「最高の笑顔」で満ち溢れました。会場に来られた皆様からは、「素晴らしい発表でした」などのお褒めの言葉を多くいただきました。



今回の学校祭は、会場の皆様と児童生徒が一体となって作り上げることができた学校祭でした。お忙しい中、会場までお越しくださった皆様、一緒に学校祭を盛り上げていただき、誠にありがとうございました。

## かぼちゃ収穫しました (5～9年生)

9月15日(金)、やっと「かぼちゃ」の収穫ができました。9月は雨の日が多く、なかなか収穫のタイミングが合いませんでした。そこで数少ない天候の良い日を選び、ようやく収穫ができました。これまでPTA役員さんのご指導を受けながら、大切に育てたカボチャを5～9年生で収穫しました。この日は天候に恵まれ、青空のもと無事収穫を終えることができました。今後、学校農園活動は販売や寄贈を通して、子供たちは多くのことを学んでいきます。



今までかぼちゃ栽培にかかわって、お手伝いいただいたPTA役員の皆様、これまで大変お世話になりました。

**「樹海かぼちゃ しずく販売」**

**10月13日(金) 9:00～10:00**

～子供たちが販売します。是非ともお買い求めください。～

## 待ちに待った遠足 (1～4年生)

9月21日(木)、待ちに待った遠足に行ってきました。本来なら遠足は6月に予定していましたが、ヒグマの出没のため延期となりました。そこから3か月越しに楽しみにしていた遠足を実施することができました。今回の遠足は、「東山パークゴルフ場」で「東山パークゴルフ愛好会」の皆様のご協力のもと実施しました。ほとんど初心者の子供たちは、愛好会の優しく丁寧なご指導のおかげで、すっかりパークゴルフに魅了されていました。愛好会の皆様、大変お世話になりました。



## 第21回ふらの演劇祭 (7～9年生)

10月7日(土)、7～9年生が「第21回ふらの演劇祭」に出演します。演目は、学校祭で披露した「青い鳥」です。同じ演目ですが、学校祭後、演劇工場の太田工場長のご指導の下、一段と磨きのかかった演技をご覧ください。素晴らしい舞台で活躍する10名の姿をぜひご覧に来てください。

日時 10月7日(土) 13:30～  
樹海学校 開演予定時間 14:15頃  
※開演時間が前後する場合がありますので、  
早めにご来場ください。  
場所 富良野演劇工場 (富良野市中御料 39-0333)  
入場無料・全席自由



## 10月の行事予定

1	日	
2	月	演劇祭リハーサル(7～9年)
3	火	朝会 森林P②(3・4年) 常任委員会⑦
4	水	上教研南部地区研 3時間授業
5	木	富良野高校体験入学 森林P②(3・4年)予備日
6	金	森林P②(3・4年)事後学習
7	土	演劇祭(7～9年)
8	日	
9	月	スポーツの日
10	火	樹海駅伝
11	水	二計測・視力検査 富良野市総合研究大会
12	木	学力テストB(9年)
13	金	しずく販売会 第2回樹海総会 樹海駅伝予備日
14	土	
15	日	
16	月	
17	火	
18	水	音楽発表会
19	木	
20	金	漢字検定(7～9年)
21	土	
22	日	
23	月	
24	火	
25	水	不審者対応訓練
26	木	
27	金	常任委員会⑧
28	土	
29	日	
30	月	職業体験学習(8年)
31	火	職業体験学習(8年)